

Referenzblatt

# Neubau Sekundarschule Campus Moos, Rüschlikon



**Auftraggeber**

Zweckverband  
Sekundarschule Kilchberg-  
Rüschlikon

**Planer / Architekt**

E2A Architekten AG

**Zeitraum**

2012 - 2018

**Investitionen**

CHF 22 Mio.

**Kennzahlen**

Geschossfläche 6'000 m<sup>2</sup>

Gebäudevolumen:

- oberirdisch 17'500 m<sup>3</sup>
- unterirdisch 4'500 m<sup>3</sup>

**Datum**

06.09.2021

Die Sekundarschulen der Gemeinden Rüschlikon und Kilchberg wurden organisatorisch in einem Zweckverband und räumlich in einem Neubau zusammengeführt.

Dieser verfügt u.a. über je 9 Klassenzimmer und Gruppenräume, diverse Fachräume, Lehrerzimmer, Aufenthaltsräume und eine Bibliothek. Es besteht die Option für spätere Aufstockung. Die Platzierung des Sekundarschulhauses knüpft an die Originalkonzeption des Schulareals Moos aus dem Jahre 1966 an und ergänzt die bestehenden Bauten zu einem Gesamtensemble. Der neue Baukörper ist ein punktueller, konzentrierter Eingriff in die Anlage, der nur wenig Grundfläche in Anspruch nimmt.



**Bauherrenvertretung**

in den SIA-Phasen

32 - 53 mit folgenden

Hauptaufgaben:

- Durchführung Bauherren- und Nutzersitzungen
- Projektsteuerung, Führen des Generalplaners, Führen des Projektleiters Nutzung, Koordination mit Behörden, Stakeholder-Management (Betriebskommission, Schulleiter, Lehrervertreter)
- Durchführung PQM
- Betreuen der Schnittstelle zum Nachbarprojekt „Energetische Sanierung Primarschulhaus Moos“
- Inbetriebnahme inkl. Abnahme- und Mängelprozess